
(案) 

 

２０１9 年 

6 月 27 日 (木) 

  3 号   

 

 
 

ユ
ー
ス
プ
ラ
ザ

EAST

「
ち
ょ

い(Choi))

」
で
は
、
三
月
三
〇

日
に
「
餃
子
パ
ー
テ
ィ
」
を
企
画

さ
れ
ま
し
た
。 

 

「
ち
ょ
い
」
に
集
ま
る
方
々
…

い
つ
も
笑
顔
を
見
せ
て
く
れ
る

若
者
を
は
じ
め
保
護
者
・
小
中
学

生
・
ス
タ
ッ
フ
等
そ
れ
こ
そ
い
ろ

ん
な
人
た
ち
が
集
ま
り
、
あ
っ
と

い
う
間
に
七
〇
〇
個
余
り
の
餃

子
を
包
み
上
げ
ま
し
た
。
そ
し

て
、
ぜ
ー
ん
ぶ
胃
袋
に
納
め
ま
し

た
。 

 

識
字
学
級
に
も
お
呼
び
か
け

い
た
だ
き
、
参
加
さ
せ
て
も
ら
い

ま
し
た
。 

 

み
ん
な 

で
作
り
、 

み
ん
な
で 

食
べ
て
、 

い
ろ
ん
な 

人
た
ち
が
参
加
し
て
楽
し
い
企 

画
に
な
り
ま
し
た
。 

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

 

 

 

 

～ 総持寺
そ う じ じ

識字
し き じ

学級
がっきゅう

(総持寺
そ う じ じ

識字
し き じ

・日本語
に ほ ん ご

学級
がっきゅう

) 

活動
かつどう

交流会
こうりゅうかい

を開催
かいさい

！ ～ 
 

2019年
ねん

 6月
がつ

 22 日
にち

 (土
ど

)、13:30～ 

茨木
いばらき

市立
し り つ

総持寺
そ う じ じ

いのち・愛
あい

・ゆめセンター

「大会議室
だいかいぎしつ

」を会場
かいじょう

に「総持寺
そ う じ じ

識字
し き じ

学級
がっきゅう

活動
かつどう

交流会
こうりゅうかい

」が開催
かいさい

され、元識字生
もとしきじせい

・元
もと

サ

ポーター、関心
かんしん

のある市民
し み ん

の方
かた

など総勢
そうぜい

50

名
めい

の方
ほう

が集い
つ ど い

、交流
こうりゅう

を深めました
ふ か        

。 

 

 

 

まず、第 1 部
だ い  ぶ

として、「識字
し き じ

学級
がっきゅう

のこれまでとこれからを考える
かんが      

」と題して
だ い     

、大阪
おおさか

教育
きょういく

大学
だいがく

の森
もり

 実
みのる

教授
きょうじゅ

からご講演
    こうえん

をいただきました。また、第 2 部
だ い  ぶ

では、元サポーター
も と          

(元三島
もとみしま

小学校
しょうがっこう

先生
せんせい

)の宮里
みやざと

健
けん

三
ぞう

さんをコ

ーディネーターに、参加者
さんかしゃ

から「識字
し き じ

」に対して
たい      

の思い
おも   

やこれまでを振り返って
ふ   か え     

の感想
かんそう

、これから大事
だ い じ

にし

たいことなどを話して
は な    

いただきました。 

1982年
ねん

にスタートした総持寺
そ う じ じ

識字
し き じ

学級
がっきゅう

は、今年
こ と し

で37
３ ７

年
ねん

を迎え
む か え

、これまで差別
さ べ つ

や貧困
ひんこん

により、また障
しょう

害
がい

を理由
り ゆ う

として

教育
きょういく

の機会
き か い

から疎外
そ が い

されてきた人々
ひとびと

、在日
ざいにち

外国人
がいこくじん

、海外
かいがい

から

の帰国者
きこくしゃ

等
など

、文字
も じ

の読み書き
よ  か  

に不自由
ふ じ ゆ う

する方々
かたがた

のコミュニケ

ーション・自己
じ こ

実現
じつげん

支援
し え ん

として活動
かつどう

が続けられて
つ づ         

きました。 

今回
こんかい

の交流会
こうりゅうかい

を通じて
つ う     

、あらためて先
せん

達
だつ

やご参加
 さ ん か

していた

だいた方々
かたがた

の思い
お も  

や熱意
ね つ い

が受け継がれて
う  つ     

、今
いま

の活動
かつどう

があり、

そして今後
こ ん ご

もその重要
じゅうよう

な役割
やくわり

を担う
に な う

「識字
し き じ

学級
がっきゅう

」の大事さ
だ い じ   

を

感じました
か ん        

。 

 

 

 

 

 

いい交流会だったと語る森先生 

森先生の話を聞く参加者の皆さん 


